



öffentlich

**Betreff:**

Wiederanschalten und Weiterbetrieb des Glockenspielnachbaus auf der Plantage

**Einreicher:** Fraktion AfD

Erstellungsdatum 16.04.2021

Eingang 502:

Beratungsfolge:

Datum der Sitzung Gremium

Zuständigkeit

05.05.2021 Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam

Entscheidung

**Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Nachbau des Glockenspiels der Hof- und Garnisonkirche auf der Plantage wird nach technischer Wartung wieder in Betrieb genommen mit dem ursprünglichen Geläut.

gez.  
Fraktionsvorsitzende/r

Unterschrift

Ergebnisse der Vorberatungen  
auf der Rückseite

**Beschlussverfolgung gewünscht:**

**Termin:**

Demografische Auswirkungen:

Klimatische Auswirkungen:

**Finanzielle Auswirkungen?**

Ja

Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

**Begründung:**

Mit dem der SVV vorliegenden Gutachten des Historikers Dominik Juhnke vom Leibniz-Zentrum für Zeithistorische Forschung wurde ersichtlich, dass die Initiatoren, Spender und Spenderinnen des Nachbaus des historischen Glockenspiels der Hof- und Garnisonkirche ein klingendes Mahnzeichen für die Wiedervereinigung Deutschlands setzen wollten. Unter den Spendern waren unter vielen anderen die ehemaligen Bundespräsidenten Richard von Weizsäcker und Johannes Rau als auch der ehemalige Bayerische Ministerpräsident Franz Josef Strauß.

Im politischen Kontext der 1980er Jahre war das Anliegen des stetigen öffentlichen Mahnens für die friedliche Wiedervereinigung der deutschen Teilstaaten grundgesetzlicher Auftrag.

Vor diesem Hintergrund sollte es an Ort und Stelle zukünftig eine historisch korrekte Kontextualisierung des Glockenspiels geben.

Zudem soll bis zum vollständigen Wiederaufbau des Turms der ehemaligen Hof- und Garnisonkirche sowie dem Einbau eines neuen Carillons daher als Zeichen der Dankbarkeit gegenüber den einstigen Wegbereitern für eine friedliche Wiedervereinigung, das Glockenspiel wieder ertüchtigt und in Betrieb genommen werden - mit den Melodien "Üb' immer Treu' und Redlichkeit" zur halben Stunde und "Lobe den Herrn den mächtigen König" zur vollen Stunde.